



高輪台

7月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-kyo.ed.jp/>
TEL: 03(5447)0616 FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧かしく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごちのよい 小学校

環境教育

校長 細川 力

日本では、6月5日を「環境の日」、6月の1ヶ月間を「環境月間」とし、国民に環境を守ることに関心をもたせ、環境を守る活動を進めていくよう、呼びかけてきました。国連では、6月5日を「世界環境デー」と定めています。このように、「環境を守ろう」「環境を大切にしよう」という取組は、昔から世界各国で行われてきました。

本校では、環境教育の一環として、3Rや節電・節水、緑化活動などの取組を行っています。具体的には、

① フードロスの削減

年に2回、保健給食委員会が残さい調査を行っています。食糧問題に関するイラストを作成・掲示して、残さいへの意識を高めています。



② ペットボトルキャップの回収

環境委員会が作成したポスターを掲示して、ペットボトルキャップの回収を呼びかけ環境問題への意識を高めています。

③ 節電・節水、ゴミ削減対策

環境委員会が節電の状況調査や呼びかけを行うとともに、5年生が国語の学習として、ゴミ削減の必要性を報告書にまとめて、発表する機会を設けています。

④ お譲り会

6年生がPTAのリユース活動のお手伝いとして、使い終わった学用品や校帽、洋服や上履きなどを展示して必要な人に譲っています。



⑤ 緑化活動

3年生が地域の方々と連携して、道沿いに花を植える活動をしています。また、緑のカーテンで野菜を育てたり、学校支援コーディネーターの方が正門前の花壇に季節に合わせて花を植えてくださったりして、緑化を進めています。

⑥ ビオトープ

ビオトープを設置して稲を育てて米作りをします。また、三角池を利用して各学年が生活科や総合的な学習の時間、理科の学習の中で生き物の成長を観察していきます。

⑦ SDGs

児童会活動を中心に環境問題に取り組んでいます。昨年度は、SDGsの取組を全学級で行った結果、22学級中17学級で環境に関する取組を行うなど、児童の環境問題への関心が高まっています。

本校では、3Rや緑化活動を保護者や地域の方々のご協力をいただきながら取り組むことで、環境保護に対する意識が子どもたちや教職員、保護者や地域の方々に広がりつつあります。(学校評価の結果として、SDGsの取組に関する肯定的回答が、児童86%、教職員100%、保護者・地域96%となりました。)

今年度は、三角池やビオトープを活用した環境教育を進めてまいります。各ご家庭におかれましても、この機会に3Rや節電・節水等について、親子で話し合っ取り組んでみられてはいかがでしょうか。

7月行事予定

日	曜	学校行事予定等	放課後
1	土	土曜授業参観 高輪台フェスティバル	
2	日		
3	月	全校朝会 地域巡り(6年) 歯科指導(3年・5年) とうもろこし皮むき体験(1年)	4年
4	火	クラス遊び(5年) 社会科見学(3年) 箱根移動教室事前健診	3年
5	水	音楽朝会(246年)	
6	木	安全指導 給食試食会 箱根移動教室始(6年)	2年
7	金	音楽朝会(135年)	5・6年
8	土	箱根移動教室終(6年)	
9	日		
10	月	全校朝会 6年振休	4年
11	火	体育朝会(456年) 避難訓練 クラブ活動④(6校時)	3年
12	水	体育朝会(123年) こころの劇場(6年)	
13	木	読み聞かせ 花いっぱい運動 水道キャラバン(4年)	2年
14	金	小中連携(6年)	5・6年
15	土		
16	日		
17	月	海の日	
18	火	クラス遊び(4年) 着衣水泳(5・6年)	3年
19	水	クラス遊び(3年) 給食終 委員会	
20	木	終業式 4時間	
21	金	水泳指導① 個人面談①	
22	土		
23	日		
24	月	水泳指導② 個人面談②	
25	火	水泳指導③ 個人面談③	
26	水	水泳指導④ 個人面談④	
27	木	水泳指導⑤ 個人面談⑤ PTA 岩井水泳教室前日検診(6年)	
28	金	水泳指導⑥	
29	土		
30	日	PTA 岩井水泳教室(6年)	
31	月	PTA 岩井水泳教室(6年) ~8/1	

■2学期始業式■

○9月1日(金) ○4時間授業 ○給食なし

お知らせ

○夏のラジオ体操について

本年度も7月21日から7月末まで、高輪公園などでラジオ体操が実施されます。健康的に1日を始めるために、参加してみたいかがでしょうか。

○夏季休業中の校舎内工事について

7月21日から夏季休業期間中、2階・3階ワークスペースの教室化工事を行います。また各階の廊下等にある換気扇工事も行われます。作業に伴い、夏季水泳や個人面談などに支障のないよう、安全確保を第一優先に配慮させていただきます。何卒ご理解・ご協力賜りますようお願いいたします。

○学校閉校期間について

「教職員の働き方の改善に向けた取組について」のとおり、本校は8月3日(木)～8月17日(木)を学校閉校期間とします。期間中、教職員は勤務しておりません。緊急の場合の連絡は、学校の緊急連絡用携帯電話 080(5381)5405までお願いいたします。

7月の目標

落ち着いて生活しよう

生活指導部

学校生活では、校内で過ごす時間が1番長いです。授業中、休み時間、教室移動のときなど様々な場面があります。

教室内ではもちろんですが、たくさんの児童が行き来する廊下、階段では特に、「歩くこと」を意識することが大切です。

学校では、子どもたちと「廊下、階段は右側を静かに歩くこと」を確認しています。意識して落ち着いて生活することで、けがを未然に防ぐことができます。

ご家庭でも、今一度お子さんと確認していただけると幸いです。



令和5年度 運動会

6月4日の運動会では、子どもたちの元気いっぱいな姿をたくさんの保護者・地域の方に参観して頂きました。温かい声援とご協力をありがとうございました。

- わたしは、「じゃんぼりたかなわだい！」をげんきいっぱいおどりました。(1年)
- ぼくは、おおだまおくりがたのしかったです。らいねんもがんばりたいです。(1年)
- がんばってかけっこのれんしゅうをしたら、1いになれました！1いになれたとき、自分の思いがかなったんだと思っ
てうれしくなりました。来年は、絶対にリレーの選手になりたいです。(2年)
- 自分できめたポーズをひろうできたと思います。思い出にのこるたのしいうんどう会になったと思います。
(2年)
- ダンスは、少しきんちょうしたけれど、家でもいっぱい練習したから上手におどることができました。
(3年)
- ダンスは笑顔でまちがえずにおどることができました。みんなが3年生はすごいなと思ったかなと思いました。
(3年)
- ダンスホールでは、みんなと協力して一つのものをつくることができました。練習は短かったけれど、ダンスリーダー
が中休みや昼休みを使ってがんばって覚えて私たちに教えてくれたので、覚えることができました。
(4年)
- 私は、運動会の実行委員として、みんなで一つのことをやり遂げ、大きな達成感を得られました。まずは、自分で
踊りを完璧に覚えることや大きな声を出すことをして、周りの友達にも声を掛けていきました。運動会当日、隊形
移動でみんなの息がぴったり合ってウェーブするタイミングが上手にできた時は、嬉しくて、これが団結力なんだ
と思いました。運動会実行委員をやって良かったです。(5年)
- 運動会では、全力で演技や競技ができて、今まででいちばんよくできたと思いました。一生懸命練習をして、どの
ようによくしていけばいいか、みんなと先生で考えて工夫できたと思います。係の仕事も全力でできて、最高学年
として学校の役に立てたと思います。(6年)

〈一年生〉



〈二年生〉



〈三年生〉



〈四年生〉



〈五年生〉



〈六年生〉



特別支援教室の通級及び学習支援員の配置(令和4年度3学期)の申し込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室(高輪台ルーム)を開室しております。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は、7月8日(金)までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に御相談ください。

「子どもの健康を考える会」のお知らせ

日時：7月25日（火） 13時から14時

場所：体育館（スリッパなど履物をお持ちください）

子どもの「心」と「体」の健康について、校医の篠塚先生からご講演をいただきます。詳細は、6月30日に配布した手紙をご覧ください。

1年生遠足

1年担任

1年生は、6月9日（金）に「葛西臨海水族園」に遠足に行ってきました。当日はあいにくの雨となり、予定していた「ズーラシア」には、残念ながら行けませんでした。水族館内でたくさんの魚たちを見ることができました。

館内では、クラスごとに見学しました。「海鳥の生態・渚の生物・サンゴ礁の海」などテーマごとに分かれた水槽を、1つ1つ、驚きと喜びの声をあげながら、見ていました。「大洋の航海者」では、子どもたちの体より大きいマグロが回遊する姿を、首を左右に振りながら眺めていました。

水族館には、他の小学校や幼稚園も見学に来ていて、大変混雑していましたが、迷子がでることなく、集団行動をすることができました。まだ、入学して間もないですが、小学生として成長した姿がみえました。

午前中で見学を終えて、昼食は学校に戻り、各クラスでお弁当を食べました。広い公園では食べられませんでした。笑顔いっぱいでお弁当を食べながら、水族館での話を楽しんでいました。



2年生 遠足

2年担任



5月25日（木）は天気にも恵まれ、心地よい気温の中、野毛山動物園へ遠足に行きました。去年行ったズーラシア動物園とは違い、実際に飼育員さんからお話を聞く機会などがあり、とても充実した時間を送ることができました。また、初めてのグループ行動で、リーダー・時計係・保健係・マップ係などの役割を決めて、グループごとに園内をまわりました。与えられた役割をきちんとこなそうとする子どもたちの姿はとても立派で、自分たちで決めたルートをうまくまわることができました。楽しそうに笑顔で次の動物の場所を目指す子どもたちの姿はとても素敵でした。

○にわとりやペンギンなど、かわいい動物を見ることができて楽しかったです。リーダーとして、班のみんなをまとめて行動できるように、「歩いて行こう。」と声をかけることを頑張りました。

○エリマキキツネザルやアビシニアコロブスなど見たことのない動物がたくさんいてとても楽しかったです。リーダーとしてみんなをまとめるのがとても大変でしたが、同じ班の友達と協力してとても楽しい遠足になりました。

○レッサーパンダが寝ているときに、丸まっていて可愛かったです。マップ係になりました。みんなが見たい動物の場所に行けたことがよかったです。

○ペンギンが泳いでいるのがかわいかったです。お弁当のスパゲッティがおいしかったです。